

# EL DIARIO

DIARIO INDEPENDIENTE

Año XXVI

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Corretora Baja, 4 pral.

NUESTRO PROGRAMA

Elecciones libres.—Justicia independiente y pronta.—Administración sencilla y moral.—Rebaja de contribuciones y gastos públicos.

MADRID

Jueves 27 de Abril de 1905

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Madrid, un mes.....	1 peseta
Provincias, semestre.....	9 »
Idem, año.....	18 »
Portugal, idem.....	14 »
Extranjero, idem.....	20 »

Núm. 8.600

TELÉFONO 402

Número suelto, 5 céntimos

## Respuesta de Villaverde

En nuestro artículo de ayer, abogábamos por que las Cortes se abriesen antes del 14 de Junio, siempre que con esa medida se aplacaran las pasiones y se atenuaran ó borrarán los enconos y los odios. Partidarios nosotros de que los Cuerpos colegisladores trabajen seriamente, honradamente, en cosas de verdadera utilidad para la patria, pedíamos al Gobierno, que no tuviera en ese asunto de la apertura, un criterio estrecho y cerrado, á ver si transigiendo un poco, se evitaban luchas encarnizadas, escándalos y pérdida de tiempo. Queríamos que fuera desapareciendo esa costumbre malsana que impera en nuestro país, de dar toda la importancia á la política personal, y de no conceder ninguna á las cuestiones de trascendencia, á las económicas, á las sociales, á las militares y á las jurídicas. Porque es el caso, que en el pleito que ahora se debate sobre la reanudación de las tareas parlamentarias por parte de los liberales, los demócratas y los republicanos, el país productor, la verdadera opinión no se ha inmutado. Mira el hecho de pedir con tanta insistencia que se abran las Cortes, como algo ajeno completamente á lo que le importa, y cree con razón y fundamentándose en hechos pasados, que á los políticos, y sólo á los políticos pueden importar esos apresuramientos en reunir de nuevo á los representantes de la nación, porque esas discusiones no tienen una finalidad noble, levántala y práctica, sino otra muy pequeña, la de satisfacer ambiciones, y la de debatir crisis que á nadie le interesan ya nada, que perdieron toda su actualidad y que pasaron á la historia. El pueblo que trabaja, el que piensa, el que produce, el que sobrevive al sostenimiento de las cargas del Estado, nota que en esa insistencia para que las Cámaras se abran, no brilla el deseo de legalizar situaciones económicas que constitucionalmente no son todavía apremiantes, ni tampoco el afán de transformar, de mejorar, de reconstruir, sino el de armar bullicio, zambra, zalagarda, algarada, á ver si de todo eso se desprende algo que pueda servir para satisfacer personalismos. Esto es lo que piensa, lo que ve en ese constante afán de que las Cortes se abran cuanto antes, y por eso ha tomado la petición sin frío ni calor, sin importarse de ella absolutamente nada. Y la verdad, nosotros hemos abogado porque las tareas parlamentarias se reanudasen, porque los representantes de la nación continuaran su interrumpida tarea, y hasta porque el Gobierno no se encastillara en una idea y en una fecha, á fin de evitar choques y violencias. Nosotros hemos abogado porque el Gobierno llegara á una decorosa y prudente transición; pero, si el oleaje de las pasiones ha de seguir subiendo y subiendo cada vez más, engrosando á cada hora, y los personalismos ciegos no quieren más que armar gresca, discutir cosas que carecen de toda importancia, actualidad y trascendencia, trabajar para sí, para conseguir los fines más ó menos reales, más ó menos ilusorios que se hayan propuesto, si la reapertura de las Cámaras no ha de traducirse en ningún bien positivo para la patria, entonces es preferible que continúen en clausura hasta la fecha acordada por el Gobierno, porque mientras tanto, los ministros podrán dedicarse á realizar algo útil, y no se verán obligados á perder el tiempo, ni el país á presenciarse espectáculos que más desacreditan al régimen parlamentario y á los políticos, que todos los enemigos juntos del sistema político actual y de la Constitución.

Diferentes veces ha declarado el ministro de la Gobernación, que piensa publicar, á la brevedad posible, el decreto poniendo en vigor el nuevo reglamento para la policía; pues bien, ahora resulta, según *El Imparcial*, que dicho reglamento tiene que ser antes aprobado en Consejo de Ministros.

La minoría republicana, además de la protesta contra la clausura de las Cortes, tiene el propósito de realizar otros actos de carácter público encaminados también á consignar su protesta.

Los senadores y diputados gallegos, reunidos por iniciativa del Sr. Milló, representante del Ferrol, han acordado oponerse á que sea trasladada de dicha población la Escuela Naval. Una Comisión de aquellos visitará al Sr. Cobián para pedirle que desista de dicho traslado.

Mañana se celebrará Consejo de ministros en Palacio, presido por el Rey.

Acerca de este Consejo se ha dicho que á él llevará el jefe del Gobierno el decreto de convocatoria de Cortes.

El Sr. Villaverde estuvo ayer tarde en el domicilio del Sr. Silvela, á quien no pudo encontrar por hallarse fuera.

Enterado de ello el ex jefe del partido conservador, fué á la Presidencia, mientras los ministros celebraban Consejo, pudiendo entonces con-

forenciar los dos conspicios acerca de la contestación de los liberales.

Dice un periódico, que anoche se telegrafió al Sr. Romero Robledo, diciéndole que anticipase su regreso.

Esta noticia, cuya certeza ignoramos, lo sirve al colega de referencia para añadir que el Gobierno no mantendrá la fecha de 14 de Junio para la reunión de Cortes, sino que la anticipará. Nos parece que el que se ha anticipado un tanto, ha sido el autor de la noticia.

## Viajeros regios

Un despacho de Ajaccio (Córcega), da cuenta de que esta mañana á las siete ha llegado el yate real inglés.

Iba escoltado por dos cruceros.

El Rey Eduardo VII y las personas de su familia visitarán hoy la casa de Napoleón.

En los centros bien informados se asegura que es prematuro cuanto se habla de la boda de Don Alfonso XIII y que nada hay acordado, dependiendo todo de las impresiones que el Rey reciba en sus visitas á las Cortes de Europa. Ciertamente es que hay corrientes favorables á la Princesa Patricia; pero eso no pasa de la categoría de deseo.

A mediados del próximo mes de Mayo comenzarán los preparativos para la boda del Kronprinz, definitivamente acordada para el día 6 de Junio.

Ya ha sido comunicada la noticia á las Cortes para que puedan nombrar el personal palatino y diplomático que asistirá á la solemnidad.

A la boda asistirán todos los Reyes del Imperio alemán y todos los grandes duques reinantes.

Se asegura en los círculos diplomáticos que el Kaiser desea que el Rey de Italia y el Emperador de Austria celebren una conferencia para resolver definitivamente la cuestión de las Universidades italianas establecidas en las provincias austríacas de origen latino, que es la verdadera causa del malestar que se nota en las dos Potencias.

El Emperador Guillermo, acompañado de la Emperatriz Augusta y de los príncipes Eitel y Oscar, continúa su cruceo á bordo del *Hohensoellern*.

El día 28 llegará á Bari la familia Imperial, y es aguardada por la servidumbre, que tiene preparados automóviles para que visiten la provincia, deteniéndose en Castel del Monte. Estarán en Bari cuatro ó cinco días.

En Cherburgo se han recibido órdenes para que comiencen los preparativos de la recepción de Alfonso XIII.

Esta será idéntica á la verificada cuando recientemente estuvo el Zar en Francia.

En Brest, la Escuadra del Norte, completa, marchará á Cherburgo, donde se prepara una gran revista naval, que pasarán juntos D. Alfonso XIII y M. Loubet.

En los primeros días de Junio llegará á Cherburgo las divisiones navales española é inglesa.

Comunican desde Ajaccio que el Rey de Inglaterra ha visitado la casa en que nació el gran Napoleón.

Después dió un largo paseo por sus alrededores, siendo vitoreado por la muchedumbre.

## DE POLÍTICA

Se necesita gran tranquilidad de ánimo para asistir por las tardes al Salón de Conferencias del Congreso y oír cuanto allí se habla de política, los comentarios que originan estas conversaciones y los vatitios que se hacen.

Y cosa rara, por esta vez los tiros no van contra el Gobierno. El español neto, no deja nunca de censurar á los gobiernos, sean de la procedencia que quieran, y, por tanto, obediendo á esta forzosa ley de idiosincrasia, los políticos de menor categoría, asidos concurrentes al Congreso, no perdonan al Gobierno actual, pero tampoco perdonan á ningún partido ni á ningún hombre político.

Nadie está conforme con nada. El señor Villaverde, según los mauristas, está engañando á todo el mundo al decir que abrirá las Cortes en Junio próximo, porque la fecha fija es la de 14 de Octubre. Fúndese para esto, en que su jefe tiene tanta ganas de pelear, que al siguiente día de abrirse el Parlamento, se producirá el descajuo del Gobierno; y, claro es que éste, atento principalmente á la conservación de su vida, no tiene aspiraciones suicidas, y tirará sin Cortes todo el tiempo que pueda.

Hay otros conservadores disidentes, que hablan de un Ministerio Dato; pero, resulta que los amigos del ex ministro de la Gobernación rechazan dicha idea, afirmando que el señor Dato no se prestaría á presidir un Ministerio á plazo fijo, para sacar los presupuestos, porque además de que esta misión es poco airosa, la significación sociológica del señor Dato, le imposibilita para ser la base de este Gobierno de transición.

Contra los prohombres demócratas y liberales, también se habla en tonos duros y con censuras agrias. Se conspira contra su autoridad, se busca y se trabaja por una disidencia ruidosa, y se pretenden jubilaciones definitivas. Como en la forma poética, se quieren desterrar los antiguos mol-

des, y buscar algo nuevo y joven, que traiga otros procedimientos de vida y unas iniciativas vigorosas y sanas.

Quedan los republicanos, esa sombra de aquella unión que se firmó en 25 de Marzo de hace dos años, y contra los primates, vocean y gritan los de abajo.

Mientras los directores del partido republicano consideran que no deben de servir de comparsa bullanguera á demócratas y liberales, porque las Cortes permanecen cerradas, no están tampoco por hacerles el juego para que se realice un cambio de política, pues con esto perderían algunos puestos de los que han ganado en el Parlamento, en las últimas elecciones generales dirigidas por el señor Maura.

En resumen: que parece que se han vuelto los dos todos los polifijos, altos y bajos, que no se entienden, que la indisciplina abunda en todos los partidos, y que nadie obedece á nadie ni se contenta con nada.

¡Con el estado actual de la política, cualquiera se orienta!

## Entreviú con Villaverde EN SU FINCA "LA PRESIDENCIA,"

Yo he llegado á la santuosa, amable y cariñosa finca *La Presidencia* que usufructúa en la actualidad D. Raimundo Fernández Villaverde y García del Rivero, marqués de Pozo Rubio.

Yo he preguntado al Portero Mayor si en aquel momento estaba en ella el Sr. D. Raimundo Fernández Villaverde y García del Rivero, marqués de Pozo Rubio.

El Portero Mayor me ha contestado, después de saludarme cortemente con unas buenas tardes: Sr. Ajofrin, si está, pero no puede pasarsele el recado, porque están con él los Sres. don Eduardo, D. Carlos María, D. Antonio, D. Javier, D. Augusto y D. Wenceslao. Les está leyendo la carta contestación á la de D. Eugenio y D. Begismando, pero acabará pronto porque ya iba en la cuartilla 577 cuando yo he salido.

Yo le di las gracias, y acercándome á una mesa me puse á leer con ayuda de mi pequeño mono que en espera de que salieran D. Eduardo, D. Carlos María, D. Antonio, D. Javier, D. Augusto y D. Wenceslao para poder hablar con don Raimundo.

Pasado algún tiempo, salieron por fin don Eduardo, D. Carlos María, D. Antonio, D. Javier, D. Augusto y D. Wenceslao, que por cierto no tuvieron á bien saludarme, porque los pobres no sabían que estaban en presencia del gran Ajofrin.

Entré por fin y me encuentro al bueno de don Raimundo Fernández Villaverde y García del Rivero, marqués de Pozo Rubio, muellemente sentado en una butaca, con la satisfacción pintada en el rostro como quien ha resuelto un gran problema.

Hola, Ajofrin—me dijo en cuanto me vió—cuanto siento que haya llegado usted tarde. Las últimas pastas se las han comido D. Eduardo, D. Carlos María, D. Antonio, D. Javier, D. Augusto y D. Wenceslao, que habrá visto usted salir hace un momento. De manera que la entrevista tendrá que ser á palo seco.

Yo reprimí un gesto de disgusto y doy las gracias con mi habitual aire de dodesen que me hacen tan interesante.

Permanecemos unidos breves instantes en que D. Raimundo pasa ligeramente la vista por la prensa, y yo negligente la pongo sobre un telegrama que hay sobre la mesa.

No veo por ninguna parte ni un tomo de *Grandmontagne*, D. Raimundo—me digo—no lee á *Grandmontagne*, D. Raimundo es un ser vulgar, vaya con D. Raimundo.

D. Raimundo coge el telegrama que está sobre la mesa, D. Raimundo lo lee y bosteza, yo deduzco de que D. Raimundo bosteza, D. Raimundo está aburrido ó tiene apetito, yo me sonrío con mucha gracia.

D. Raimundo dice entre dientes—es de Romero—y arroja al cesto el telegrama, buscando entre los periódicos uno que se detiene á reparar y murmura: no lo había visto porque creí que estaba del «Quijote», pues, puede que esa verdad, es igual—y deja caer desdonesamente el periódico.

Bueno, señor Ajofrin, puede usted decir lo que guste de nuestra entrevista, toda vez que le han de dar á usted lo mismo. Así que, ¿para qué cansarnos?

Y entendiendo yo que ha dado por terminada nuestra entrevista, me retiro de la finca «La Presidencia» con la impresión de que á don Raimundo le tienen sin cuidado las entrevistas, las declaraciones y los telegramas, y que solo le preocupa la peseta.

Don Raimundo es un sabio. Lo mismo me pasa á mí. Es, también, mi única preocupación, es en lo único que soy vulgar.

## Rusia y Japón

La escuadra de Togo. París 26. Un despacho de Manila, dice que la escuadra del almirante Togo, menos los cru-

ceros destacados á Vladivostok, se reunió la semana pasada última en Formosa.

Satisfacción de la prensa japonesa. París 25. En Tokio la prensa se muestra satisfecha, haciendo constar que Francia reconoce sus obligaciones de neutralidad. La situación inquietante está resuelta por ahora.

Retiro de Rodjestvensky. París 25. Comunican de San Petersburgo que el almirante Rodjestvensky, saliendo de Camranh, retrocedió hasta Java. En Borneo se unió con Nebogatoff.

Barco japonés averiado. París 25. El crucero alemán *Superveo* vió el día 32 en el estrecho de Formosa varios buques de guerra japoneses que remolcaban hacia el Norte otro buque de guerra con grandes averías.

Propósitos de Rodjestvensky. París 25. Comunican de Saigón que los oficiales rusos declaran que Rodjestvensky está resuelto á combatir, venciendo ó cayendo con el enemigo, en último trance.

El domingo por la mañana oyóse cañoneo, sonando los disparos á intervalos. Los rusos han capturado dos buques con cargamento de arroz destinado al Japón.

La Escuadra de Togo. París 25. Telegrafían de Corea que Togo, con la mayoría de su Escuadra se hallaba el día 20 en la bahía de Marampho, en el estrecho de Corea.

De Saigón dicen que el sábado, á las nueve de la noche, se vieron varios buques japoneses frente á Camranh, en alta mar.

Las operaciones en Manchuria. París 25. Telegrafían de Gunchuling que han reaparecido en el Ejército ruso las enfermedades infecciosas.

Se están enviando á Vladivostok enorme cantidad de provisiones.

Según la *Gaceta de la Bolsa*, Kuropatkin ha dimitido, reemplazándole Kaulbars.

El *Ruskois Slavo* dice que Oyama, dejando parte de su ejército para cubrir el frente de Linievitch, ha concentrado el grueso de sus fuerzas al Nordeste, con objeto de apoderarse de Kirin y asilar Vladivostok.

La bahía de Camranh. París 25. Se afirma, contra las informaciones inglesas, que todos los buques de la Escuadra rusa abandonaron la bahía de Camranh al mismo tiempo, sin que actualmente quede ninguno en aquellas aguas.

No se unió con Nebogatoff. París 25. El almirantazgo ha declarado en Petersburgo que Nebogatoff no se ha unido aún con Rodjestvensky.

Rodjestvensky y sus barcos. París 26. Comunican de Saigón que un vapor de mensajerías fluviales, procedente de Pulocondor, encontró en el cabo Bake la Escuadra rusa compuesta de nueve unidades, entre ella varios acorazados.

La Escuadra cambiaba señales con otros dos buques de guerra que parecían venir delante de ella.

Los buques desaparecieron en dirección de la altura.

Existe la creencia de que se trata de la Escuadra de Nebogatoff que habría tomado contacto con los barcos exploradores de Rodjestvensky.

Carbón para la Escuadra. Londres 26. Los agentes rusos hicieron gestiones para fiatar vapores destinados á llevar carbón á Rodjestvensky.

Los armadores rehusaron firmar los contratos á causa de las primas exorbitantes de los seguros.

Los agentes rusos compraron entonces buques que llevarán carbón á Vladivostok.

Noticias de Rodjestvensky. París 26. El almirantazgo ruso ha recibido noticias de Rodjestvensky.

El almirante comunicó con Nebogatoff. Hecha la unión Rodjestvensky marchará inmediatamente á Vladivostok por el estrecho de Formosa.

Dícese en San Petersburgo que en Rusia es general la creencia de que el incidente sobre la neutralidad de Francia, provocado por los japoneses, tenían por objeto distraer la atención de los movimientos de la escuadra del almirante Togo.

Las escuadras rusas. París 27. Comunican de Penang que ha llegado la Escuadra del Almirante Nebogatoff.

Rodjestvensky esperará á la Escuadra en la bahía Tonkin para hacer la conjunción.

## La escuadra japonesa.

Telegrafían de Chéff que la Escuadra japonesa del Almirante Togo está en aguas de Corea acorazando á la del Almirante Rodjestvensky.

Por la isla Formosa. París 27. Los pasajeros de un buque inglés llegado á Hong Kong, dicen haber encontrado cerca de la isla Formosa á cuatro acorazados japoneses que, precedidos de cinco cruceros, navegaban lentamente.

¡Conjunción de escuadras rusas! París 26. Un vapor de las Mensajerías fluviales, salido de Pulo-Condor, ha encontrado en el día de ayer, frente al cabo Baké, una escuadra rusa compuesta de nueve unidades entre acorazados y cruceros-acorazados.

Dicha escuadra ha cambiado señales con otros buques de guerra que parecían ir á su encuentro.

Se cree que se trata de la escuadra de Nebogatoff, que ya está en contacto con los exploradores de Rodjestvensky.

## VIAJE DEL REY A PARÍS

El próximo viaje del Rey á París nos trae á la memoria y á la pluma la gran cuestión pendiente, la de Marruecos. No podemos creer que ese viaje sea meramente de recreo ni aun de estudio, y mucho menos de estudios y ejercicios militares. Ya es tiempo de considerar la institución monárquica y toda jefatura de Estado como institución civil, que tiene á su lado y á su servicio la fuerza pública sin ser la superior representación de esa misma fuerza. Por eso creemos que con el viaje que se anuncia dará algún paso más hacia la solución del problema de Africa; si así no fuese, doblemente lo sentiríamos, porque todos, comenzando por la más alta representación del país, habrían desaprovechado la ocasión de hacer lo que todos anhelamos.

El Rey ha visitado ya nuestras posesiones de la costa marroquí, y puede con conocimiento de causa tratar de la cuestión, y el Rey es un provenir y una esperanza, hoy más que nunca, porque todavía se ignora en qué nación y con qué dinastía buscaremos su enlace.

Francia por su parte no acaba de persuadirse del abandono de Marruecos por los ingleses, realmente no cree en él y es natural que busque algún apoyo para sus pretensiones, cuyo logró no es tan fácil como supuso al ajustar los últimos convenios.

Todo esto nos hace creer que por poco sutiles que nuestros diplomáticos sean y se muestren, no será perdido para la cuestión de España y Africa el próximo viaje.

Las maniobras militares ya se sabe á donde llegan y cual es su resultado. El Rey debe ser más que un general—y en nuestra época no importa que no lo sea—en el Rey, constitucional ó no, ha de verse siempre al político y al diplomático.

En las circunstancias actuales, debe España ser parca en concesiones. Su arraigo en Marruecos, pudiera y debiera ser mayor; pero tal como es, preocupa seguramente á las potencias que se interesan por su propia utilidad en la suerte del Imperio. Para concesiones no había necesidad de viajar: bastaría y sobraría con lo que se llama en diplomacia un *cambio de notas*.

La misma ciudad de Tánger, ventana por donde los marroquíes miran á Europa y al mundo civilizado y cristiano, ya que no puede ser exclusivamente marroquí y rechaza ser francesa, es campo abierto á los trabajos de las potencias que tratan de ejercer influencia entre los mogrebines.

Inglaterra no se ha olvidado de que fue suya en algún tiempo y no puede olvidar que allí, como en tantos otros países, se cuentan grandes intereses de la raza sajona. Abranse las puertas del comercio á otras naciones y se crearán intereses y derechos que contrarresten los de la Gran Bretaña; vale cuidadosamente la diplomacia en las cancillerías europeas á fin de que ese comercio produzca influencias políticas y Francia y Alemania plantarán á los ingleses y nuestro Gobierno tomará la dirección más conveniente á la nación, que antes que ninguna otra supo crearse intereses y echar raíces en el hoy disputado territorio africano.

Vemos con gusto, por lo que dejamos dicho, el viaje del Rey á la vecina República, y no considerándolo como expedición de recreo, ni siquiera como acto de cortesía, esperamos con impaciencia sus resultados.

A. BALBIN

## EL COBRO DE LOS PLUSES

No somos de los que nos pasamos la vida pidiendo, artículo tras artículo, gollerías y jamones con chorreiras, sabiendo de antemano que tales cosas no han de realizarse. Sobre que tales cosas no están de acuerdo con nuestro modo de ser periodístico, el guardia está ya lo suficientemente alojado por la experiencia, para saber que es lo que está dentro de lo real y lo que está en el dominio de lo ilusorio.



de tantas promesas y seguridades la clase de tropa se quedó sin el aumento del haber.

Ahora ya es harina de otro costal, puesto que los actuales presupuestos no pueden regir en 1906...

Pero volvemos á decir lo que tantas veces hemos manifestado.

¿No les parece á ustedes que el plazo es muy largo?

¿Van á continuar los guardias percibiendo el mísero haber, y sobre todo cobrando los pluses de concentración con el considerable retraso que vienen sufriendo?

Esto es lo que precisa evitar.

Pudiera pasar todavía la prórroga, si los interesados no hubiesen sufrido la decepción de ver fracasadas sus legítimas aspiraciones.

Pero después de una tan prolongada espera, ¿será mucho pedir que se abrevie la solución?

No, no es mucho pedir que rijan cuanto antes para la Benemérita las beneficiosas reformas...

¿Es factible hacerlo?

Ya hemos demostrado que sí en otra ocasión.

El señor ministro de la Gobernación, en cuyo departamento radica el presupuesto de Guardia civil, puede presentar á las Cortes un proyecto de ley...

Nadie nos puede tachar de impacientes, pues aunque la reforma tenga efecto á fecha fija...

Como el asunto no es político, como en el ánimo de todos está la necesidad que lo informa, el Gobierno no había de encontrar resistencia en las Cámaras...

EL DESASTRE COMERCIAL

En los pueblos modernos toda la política se refleja en el aspecto mercantil y todo se traduce en números...

Por esta razón, el balance mercantil es el objetivo principal de sus gobiernos...

¿Aquí todo eso es secundario, y si alguna vez nuestros políticos se ocupan del comercio de importación y del de exportación, es incidentalmente...

Y sin embargo, antes que toda otra consideración de carácter político está ó debe estar hoy el atento exámen de la balanza mercantil para saber si el saldo nos es favorable ó adverso.

Después de los desastres coloniales, la perturbación fué enorme en los primeros años, pero se consiguió por multitud de causas equilibrar primero, y soldar después, con beneficio el balance comercial.

Eso parecía indicar que España entraba en el camino de su redención económica, que posía atención en su desarrollo interior...

Los últimos datos conocidos acusan un exceso de importación sobre el de exportación...

LA REGENCIA

NOVELA

FOR

Mr. Alejandro Dumas

sería mayor con extrañar á Riom y Madame de Mouchy del Luxemburgo; por otra parte era una misión harto triste para un padre la de decir á su hija que se preparase á morir, para tener que añadir á más el insulto con que manchaban su agonía.

Pero el cura se mantuvo firme y resuelto; estaba apoyado por toda la Iglesia, y nada quiso conceder, ni aceptar ningún medio.

El regente propuso al Cardenal de Noailles, como el único medianero árbitro á propósito por su carácter religioso.

El cura, confiado en el espíritu de corporación, lo aceptó.

Llamaron al Luxemburgo al Cardenal, y éste se unió al cura para pedir que separasen á la dama de honor y al extranjero de guardias.

Decimos ex-teniente, porque hacía ya

taoión, lo cual quiere decir que nuestras fuerzas productoras se ven avasalladas por la producción extranjera.

Compramos más que vendemos y eso consiste indudablemente en que no hemos sabido conservar los mercados que antes teníamos...

Mientras aquí hemos perdido un tiempo lastimoso en hablar de reformas hipotéticas de carácter social y religioso...

Por ese camino bien pronto llegaremos á la bancarrota comercial, porque á las dificultades naturales que nuestra producción lucha por la falta de comunicaciones fáciles y transportes económicos...

El mercado de América que era el principal para nuestra industria y nuestra producción, lo estamos perdiendo con una celeridad alarmante...

Nuestra decadencia mercantil es general en todas direcciones y si eso no se corrige ó enmienda, por medio de tratados comerciales y reformas arancelarias...

El ministro de la Gobernación prometió hacer cuanto pueda para conseguir lo que piden los ganaderos...

Los señores presidente del Consejo y ministro de Gracia y Justicia, recibieron ayer un voto de confianza de sus compañeros de Gobierno...

Algun periódico de hoy da la noticia de que el Gobierno tiene ya conocimiento oficial de la renuncia del Padre Nozalada...

El Sr. Villaverde, contestando á preguntas de los periodistas, dijo que por su parte no sabía una palabra de semejante asunto.

Telegramas recibidos en Gobernación insisten en que la crisis agraria continúa con caracteres de gravedad en Málaga y en algunos pueblos de la provincia de Córdoba.

El ministro de la Gobernación ha confirmado esta tarde que mañana á las once se celebrará Consejo en Palacio, presidido por el Rey.

Muy poco se ha hablado hoy de política. El único que, como siempre, ha dado una nota para el comentario, fué esta mañana el ministro de Hacienda...

Su contestación fué la de que el efecto producido por el citado documento ha sido contraproducente, que en vez de abrir brecha en el Gobierno...

La Asociación de la Prensa ha pagado en menos de tres años todas las obligaciones emitidas con el indicado objeto.

No creemos que haya Sociedad alguna que amortice sus obligaciones en menos tiempo.

La Administración francesa ha acordado no tomar un partido violento ni con su hija ni con el cura.

Cuando todo esto se discutía, la princesa hizo crisis en su dolencia.

A los tres días siguientes entraba la princesa en su convalecencia, y dijeron al cura que no siendo ya preciso que la administraran el Viático...

El cura se retiró, pero con los honores de la guerra.

Después de este escándalo, la enferma deseó dejar á Luxemburgo, y á pesar de estar todavía muy débil, el 10 de Abril la llevaron á la Muette.

Otro capricho tuvo también, pero inspirado por el miedo del infierno, pues ¡cosa extraña! había en aquella alma llena de contradicciones tal miedo de condenarse, mezclado con la más profunda impiedad...

La duquesa fué á pasar la preciosa luna de miel en la Muette, en cuyo sitio estuvo agonizando.

Al llegar allí, y viéndose restablecida,

Veremos qué contestan á esto los interesados.

A las cuatro y diez de la tarde ha llegado á la estación del Mediodía, S. M. el Rey.

En los andenes aguardaban al Monarca Su Majestad la Reina, las Infantas María Teresa é Isabel, el Gobierno, las autoridades y Comisiones oficiales.

Minutos antes de llegar el tren descendió un fuerte émbusaco, que dispersó á numeroso público que había por la carrera. Enseguida salió el sol de nuevo y la gente pudo saludar al Monarca...

A las cuatro y media llegaban SS. MM. á Palacio.

El Rey viene muy satisfecho de la excursión rapidísima que ha hecho á las provincias extremeñas.

Para esta tarde á las siete, está citada la minoría republicana en el domicilio del señor Salmerón.

Tiene por objeto esta junta de la minoría, aprobar la protesta redactada por el Sr. Azórate, por no reunirse las Cortes, y acordar que los diputados marchen á sus respectivos distritos á promover mítins de protesta y mover la opinión.

PUBLICACIONES

Agentes de negocios, médicos, cobradores, automovilistas, cocheros, etc., y en una palabra, todo el que tenga que visitar muchas calles y conocer á fondo Madrid, debe consultar el notabilísimo Plano Guía de Madrid, de F. Noriega, hecho á diez colores y con suma precisión á una escala de 1:12,500...

Este último plano se vende: en papel, al precio de 1,50 pesetas; montado en tela con medias cañas, 3,50, y en forma de cartera, para llevarlo constantemente, 4 pesetas.

Este último plano se vende: en papel, al precio de 1,50 pesetas; montado en tela con medias cañas, 3,50, y en forma de cartera, para llevarlo constantemente, 4 pesetas.

NOTICIAS

Banquete.

En el día 11 del mes de Mayo próximo, los médicos darán un banquete al doctor Cortezo, por haber sido elevado á ministro de Instrucción pública.

La Asociación de la Prensa.

La Junta directiva de la Asociación de la Prensa ha acordado amortizar todas las obligaciones que restan en circulación...

Los tenedores de obligaciones pueden pasar á recoger su importe todas las tardes, de tres á seis, desde hoy jueves, en el local de la Cooperativa de la Prensa...

La Asociación de la Prensa ha pagado en menos de tres años todas las obligaciones emitidas con el indicado objeto.

No creemos que haya Sociedad alguna que amortice sus obligaciones en menos tiempo.

La Administración francesa ha acordado no

admitir las tarjetas postales ó ilustradas, adornadas con mica ó vidrio pulverizado, que vulgarmente se llaman escaroladas...

Se vende

una imprenta con varios tipos y titulares en buen uso y nuevos, con una máquina Marinoni número dos, y otra Mierva sistema Favorita, también folio.

En la administración de este periódico darán razón.

La Favorita

Agua higiénica para teñir el cabello y la barba, la mejor, compuesta con quina, glicerina y ser vegetal, inofensiva, tónica sin nitrato de plata...

COMPANIA

Ferrocarriles Andaluces

PERIODO DE EXPLOTACION

Del 9 al 15 de Abril de 1905.

Table with financial data: Total general de ingresos, Brutos, Kilométricos anuales, etc.

Cayetano del Pino, sucesor de O. del Pino y Comp., Jerez de la Frontera

Recomendamos, por su exquisita bondad, los siguientes productos de esta antigua casa vinatera:

- List of wine products: Jerez Quina, Cognac jerezano, Oloroso, Cognac español, etc.

LOTERIA NACIONAL

Se envían á provincias cuantos billetes se nos encarguen, remitiéndonos previamente el importe en letra del Giro Mutuo ó de Comercio...

La tan favorecida Administración de Loterías, establecida en la Plaza del Ángel, núm. 9...

Cuantos billetes se nos pidan serán adquiridos en la

Plaza del Ángel, 9, Madrid

Ibarra y Compañía

entre Sevilla, Bilbao, Málaga, Cádiz y puertos intermedios. Dos salidas semanales á los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

SALICILATOS

ESPIÑAB

Conocidos por los principales Médicos de España los excelentes efectos de este precioso medicamento...

Disenteria ó Diarrea crónica, Dispepsias, Cáncer del Estómago, Vómitos de las embarazadas, Diarrea de los niños, Gastralgias, Cólera infantil, Fiebre biliosa y otros muchos padecimientos del estómago y vientre.

Razón y fuerza

FOR Francisco de A. Cabrera Capitán de la Guardia Civil

El tomo de la obra Razón y fuerza, abraza tres novelas intitulas, Destreza contra Astucia, A salto de mata, y de Brea en Brea...

Los asuntos interesantísimos y emocionantes de esta obra agradan sobremedura á toda clase de lectores...

Razón y fuerza se editó en Madrid, siendo de diez mil ejemplares las tres tiradas, de cuyo excesivo número solo quedan por vender unos ochocientos ejemplares...

En Cuba y en Puerto se ha vendido esta obra á 33 pesetas cada ejemplar y en España á 17 pesetas.

Espectáculos para hoy.

- List of theater performances: COMEDIA, LARA, ZARZUELA, APOLO, etc.

SALON DE ACTUALIDADES. Todas las noches Amalia Molina, Bella Locó, Candelaria Medina...

SALON VIDAOGRAF. Plaza del Callao. Todos los días: Carnaval en Venecia, manobras por la escuadra inglesa...

PANORAMA IMPERIAL. (Montera, 10, entrenelo. De tres de la tarde á doce de la noche. Viajes alrededor del mundo...

Imprenta del FOMENTO NAVAL.

# El Día

## DIARIO INDEPENDIENTE

**Precios de suscripción:**

Madrid, un mes . . . . .	1 pesetas
Provincias, semestre . . . . .	9
Idem, año . . . . .	18
Portugal, idem . . . . .	24
Extranjero, idem . . . . .	40

**Precios de anuncios:**

En cuarta plana, por linea . . . . .	0'15 pesetas
En tercera idem, idem idem . . . . .	0,50
Noticias y reclamos . . . . .	1'00

**Redacción y Administración: Corredera Baja, núm. 4, principal derecha**

TELÉFONO, NÚM.492

### LA CONFIANZA

Gran almacén de muebles.

Luna, 11, (Palacio del Marqués de Monistrol)

Tipografía y ebanistería desde lo más lujoso y elegante, hasta lo más modesto. Esta casa, por sus grandes existencias y lo económico de sus precios, es la primera de Madrid, y nadie debe comprar muebles sin antes visitarla.

Se encarga del amueblado y decorado de habitaciones, casinos, dependencias, Diputaciones y Ayuntamientos, concediendo grandes facilidades para el pago.

Representante: J. Salgado de Trigo

**TELÉFONO NUM. 1.339**

### Compañía general de Tabacos de Filipinas

BARCELONA-MANILA

Diplomas de honor y medallas de oro en todas las Exposiciones:

Haciendas: SAN ANTONIO, SANTA ISABEL, SAN RAFAEL, SAN LUIS Y LA CONCEPCION

Fábrica: LA FLOR DE LA ISABELA

PROPIETARIA DE LAS MARCAS: *Mestic, Cavite, Malabón, La Princesa*

ELABORACIONES AL ESTILO CUBANO

Agencias de venta en todos los países

Se venden sus elaboraciones en todas las Expendedurías de la Compañía Arrendataria de Tabacos a los precios siguientes:

CIGARROS	CANTIDAD de las envases	PRECIO la cajita.	VALOR de la Unidad. Pesetas.	CIGARROS	CANTIDAD de las envases	PRECIO la cajita.
Imperiales . . . . .	25	15	0'60	Exquisitos . . . . .	50	12'50
Regios . . . . .	25	13	0'55	Princesas . . . . .	50	9'50
Excepcionales . . . . .	25	12'25	0'50	Conchas . . . . .	100	20
Regalia Antonio López . . . . .	50	20	0'40	Clementes . . . . .	00	15
Gabelas . . . . .	50	17	0'35	Segundo habano . . . . .	500	60
Regalia filipina . . . . .	50	17	0'35	Tercero habano . . . . .	500	50
Cazadores imperiales . . . . .	25	10	0'40	Quinto habano . . . . .	500	30
Cazadores . . . . .	50	17'50	0'35	Segundo cortado . . . . .	500	60
Orientales . . . . .	50	14	0'30	Tercero cortado . . . . .	500	50
Brevas imperiales . . . . .	50	15	0'30	Señcritas . . . . .	200	10
Medias regalia . . . . .	50	12'50	0'25			

## Servicios de la Compañía Trasatlántica.

### Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Abril saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor

**Afonso XII**

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo.

### Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 24 de Abril saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor

**Antonio López**

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba é islas de Santo Domingo.

### Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Abril saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

**Montserrat**

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Macaribo Coro, Carúpano, Trinidad, Gtanta y Cubaná con trasbordo en Curacao.

### Línea de Filipinas

El día 4 de Abril saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

**Isla de Panay.**

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

### Línea de Buenos Aires

El día 3 de Abril de Barcelona, el 5 de Málaga, el 7 de Cádiz el vapor

**León XIII**

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

### Línea de Canarias

El día 17 de Abril saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor

**M. L. Villaverde**

directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

### Línea de Fernando Póo

El día 25 de Abril saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

**San Francisco**

para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

### Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles, y viernes.

Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por emporates de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

**Avisos importantes.**—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

**Servicios comerciales.**—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayados, sean hacer los exportadores